



Publirreportaje

Systems Approach para la Uva de Mesa destinada a Estados Unidos: 24 Años de Negociaciones y Trabajo Coordinado con la Autoridad

El año 1999 y ante el positivo resultado del *Systems Approach* aplicado en los kiwis chilenos destinados al mercado de Estados Unidos, el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Frutas de Chile y la Fundación para el Desarrollo Frutícola (FDF), acuerdan iniciar acciones destinadas a la implementación de este sistema para las exportaciones de uva de mesa.

Durante las temporadas 2002-2003 se inicia un plan piloto, simulando la exportación de uva de mesa bajo un *Systems Approach*, que consistió en el envío de pallets de uva de mesa inspeccionados por el SAG, que fueron evaluados positivamente en destino por las autoridades del Departamento de Agricultura de EEUU (USDA/APHIS), lo cual permitió el año 2008, la publicación en el Federal Register de la propuesta de norma para los envíos de uvas de mesa chilenas.

Sin embargo, este mismo año se detecta la presencia en Chile de un brote de la polilla del racimo de la uva, suspendiéndose el proceso regulatorio.

A partir del año 2012 se reanudan las conversaciones entre las agencias fitosanitarias de ambos países, realizándose un conjunto de investigaciones, en las regiones de Atacama, Coquimbo y la localidad de Chacabuco en

Santiago, coordinadas por el SAG, FDF y Frutas de Chile, que contaron con el apoyo de Corfo.

Paralelamente, Frutas de Chile inicia la habilitación de instalaciones en las regiones de Atacama y Coquimbo, para la inspección de fruta, ya que, esta labor sólo puede ser realizada en instalaciones dedicadas exclusivamente a ese propósito.

El 22 de octubre de 2022, USDA/APHIS publica para comentarios públicos, la nueva propuesta de *Systems Approach*. Frutas de Chile coordinó el envío de comentarios favorables a la propuesta, por parte de los principales importadores, supermercados, puertos y otras entidades vinculadas a las importaciones de uva de mesa chilena.

Desde esa fecha se han realizado numerosas gestiones en Chile y USA, por parte de nuestras autoridades, Frutas de Chile y otras organizaciones, lo cual permitirá próximamente la publicación de la norma final de esta importante regulación, que resulta ser el hecho más relevante en la industria de la uva de mesa y estratégica para la competitividad de nuestras uvas en el mercado de Estados Unidos.

Es así cómo que en octubre de 2023, el presidente Boric visita Estados Unidos, donde se reúne con el

presidente de EEUU, Joe Biden, a quien expone la importancia de destrabar el *Systems Approach* para las importaciones de uva de mesa chilena.

Ha sido un largo esfuerzo público-privado, y es por ello que deseamos agradecer las gestiones y permanente preocupación en este proceso de: S.E. el Presidente de la República, parlamentarios, nuestra Embajada en EEUU y las autoridades del Ministerio de Agricultura, Relaciones Exteriores, Subrei, Servicio Agrícola y Ganadero y nuestros socios comerciales en Estados Unidos.

Conoce más sobre
nuestras actividades

 [frutasdechile](#)
 [frutasdechile.cl](#)

